



Mi Universidad

Control de lectura

Kevin García Morales

Control de lectura

Primer Parcial

Antropología Médica I

Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura de Medicina humana

I ro B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre del 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Kevin

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural que se enfoca en estudiar los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, en la enfermedad y las prácticas de atención. El término antropología médica se utiliza desde 1963 para identificar la investigación empírica y la producción teórica sobre estos temas por parte de antropólogos. En España, se han utilizado también términos como "antropología de la medicina" o "antropología de la salud". A lo largo del siglo XIX en Europa, el término "antropología médica" fue ocasionalmente utilizado para referirse a estudios filosóficos sobre salud y enfermedad. La relación entre la antropología, la medicina y la práctica médica tiene raíces antiguas, influenciadas en parte por los Tratados Hipocraáticos que introdujeron una mirada naturalista en la medicina. Sin embargo, a medida que la medicina se fue centrando en el hospital y adoptando la medicina experimental, los médicos dejaron de utilizar metodologías etnográficas, mientras que la antropología las adoptaba como parte de su identidad profesional. Durante el siglo XX, la relación entre Antropología y medicina ha sido constante, culminando así en la creación de la antropología médica en los años sesenta y setenta. En cuanto a la evolución de la enfermería, se han identificado enfermeras pioneras en estudios antropológicos como Virginia Henderson, Margaret Lennington o Marie-Françoise Colliere, quienes han abierto nuevas perspectivas profesionales. Médicos y antropólogos han coincidido en el concepto de medicina popular, analizando los recursos utilizados por comunidades campesinas y aborígenes en sus prácticas de

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Kevin

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

El ser humano es un conjunto complejo, integral y de varias dimensiones ya que está influenciada por lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural, los cuales están conectados entre sí; por lo tanto, es importante considerar las ideas de Edgar Morin, quien señala que para entender al ser humano como un ser biocultural es necesario integrar lo sociocultural con lo físico y lo biológico. La teoría socio cultural de Vygotsky, también es relevante, ya que destaca la importancia de la cultura en el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, los cuales emergen en la actividad práctica mediada por la cultura, al igual es relevante lo planteado por Martínez en la teoría biocognitiva sobre la importancia de estudiar al ser humano en su proceso inseparable de mente-cuerpo-cultura para percibirlo como todo único. Es crucial entender que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son elementos clave en la evolución humana, los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos están siempre influenciados por lo sociocultural. En la actualidad, es necesario investigar el problema del ser humano desde una perspectiva médica y social, reformulando concepto al respecto. Diferentes investigaciones han ofrecido interpretaciones significativas sobre la posición socioantropológica del ser humano, destacando la relación entre su existencia y esencia, así como la influencia de la naturaleza humana en su capacidad transformadora, la educación médica en Cuba enfrenta el reto de formar profesionales con competencias científicas, habilidades científicas, humanas y responsabilidad social, adaptándose a un entorno de rápido desarrollo tecnológico. La medicina cubana busca promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la población, considerando la importancia

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría

Dr. Sergio ^{Kevin}

Jimenez Ruiz

El centenario de Pedro Lain Entralgo es una oportunidad para honrar su trabajo en antropología médica y conservar su pensamiento. Lain considera que su antropología médica es su mayor logro intelectual y cree que la medicina requiere una doctrina científica sobre la esencia del ser humano. A pesar de la pérdida de su obra clave en un incendio en la década de 1980, su legado sigue vivo a través de la investigación y la enseñanza universitaria. La renuncia de Lain a la práctica médica en favor de la investigación y la docencia resalta la importancia de la antropología en la medicina. Su trabajo sigue siendo relevante en la medicina moderna. Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre en todas sus dimensiones, incluyendo su salud, enfermedad, capacidad de sanar y mortalidad. Su enfoque se basa en la ciencia humana y natural, así como en la filosofía en la realidad que subyace a la antropología médica. La influencia del positivismo naturalista del siglo XIX en la medicina. Llevó a Lain a reconocer la necesidad de humanizar la práctica médica, especialmente en respuesta a la rebelión de los enfermos europeos en la década de 1910 y las crisis de creencias durante la Primera Guerra Mundial. La aplicación de la antropología filosófica en la medicina por parte de los filósofos y médicos en Austria y Alemania demostró la importancia de considerar tanto los trastornos fisiológicos como las necesidades personales de los pacientes en el tratamiento.

BIBLIOGRAFIAS

1. Univertet rorir, virgili,(s/f). MARC- MEDICAL ANTHROPOLOGY RESEARCH CENTER
2. Querts Mendez, O, Orozco Hechavarria, O, Montoya Rivera, J, Beltran, Moret,M., & Caballero Herrera, M.Y.(2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formaciones profesional del medico general, Medisan 17(10), 7021-7031
3. Nelson F. Orriger. (2008) La antropología medica de Pedro Lain Entrega: Historia y tepria